

RAPPORT MORAL EXERCICE 2020

2020 une année chaotique.

Lorsque nous sommes rentrés en France fin mars 2020, le confinement avait commencé depuis le 17 mars. Nous sommes partis du Sénégal très inquiets de laisser nos Amis et les enfants dans une situation inconnue et terriblement incertaine.

Dès notre retour en France **Pierrette et Jeannine** deux sœurs couturières, m'ont proposé de confectionner des masques en wax. Le temps de la réflexion et c'était fait nous avons rapidement mis en vente nos masques colorés.

Au cours de cette année 2020, nous avons flirté entre l'espoir et les désillusions.

Les premières manifestations ont commencé à s'annuler, telles les journées portes ouvertes des serres de Melun, Printemps en Seine.

Nous avons réussi entre deux pics de contagion à réaliser une vente dans notre jardin, avec en application ce nouveau langage « les gestes barrières ».

Un très beau moment, chacun avait à cœur de rendre ces deux journées joyeuses et solidaires.

Nathalie et Laurent ont proposé depuis leur Normandie d'organiser dans leur jardin une vente. Les sacs avec les articles ont transité par Paris. Nathalie a invité ses collègues et amis et le succès a été au rendez-vous.

Mélissa, professeur de Yoga a dispensé sur la plage dans le Sud un cours de Yoga solidaire au profit de notre association, une démarche que Mélissa avait déjà faite l'année précédente.

L'après rentrée fut plus rude. Tous les Marchés de Noël s'annulaient les uns derrière les autres. Le coup de grâce fut l'annulation de notre 3^{ème} édition du salon du vin, où jusqu'au bout, nous pensions le maintenir en extérieur. Les ventes dans les entreprises au travers des CE s'annulaient également, en plus le télétravail en rendait l'organisation très difficile, et les bureaux désertiques !

Après quelques jours moroses, **Bernard, mon trésorier de Mari, et moi-même**, nous sommes dit qu'il nous était impossible d'envisager d'attendre des jours meilleurs sans réagir.

Nous avons décidé de faire évoluer notre site internet, en un site de ventes en ligne.

Nous avons photographié, étiqueté, détourné les articles. Et après une somme d'heures de travail exorbitante, notre site était opérationnel pour nos ventes de Noël.

Nous avons lancé une grande campagne de communication, **vous l'avez relayée, vous avez répondu présents, et des nouveaux clients sont arrivés grâce à vous.**

.
Nous avons emballé, pesé et posté les paquets. Vous êtes passés récupérer vos commandes, je vous ai livrés.

Et puis il y a eu vos jolies initiatives...

Martine a installé une panière dans son bureau avec des pochettes et des écharpes.

Des points de vente en Province, avec des bénévoles sympathisants de notre association se sont créés.

Nathalie et sa fille Inès ont vendu une belle quantité de bracelets du côté de Verdun,

Jeanne des sacs et autres articles à Nantes, que nous avons livrés quelques jours avant noël.

Mélanie dans les Vosges a vendu les articles qu'elle avait encore en stock...

Christine B dans les Yvelines, a présenté notre site internet à ses collègues qui ont passé leur commande, et nous les avons rencontrés lors de la livraison.

Les coeurs en résine pour Noël

L'histoire : pendant le confinement des salariés au Sénégal, un ouvrage collectif a été réalisé, un cœur en carton et tissu. Alba a eu l'idée de faire réaliser la copie en résine en Italie, pour Les 2 associations sœurs.

Ils ont trouvé place pour une vente dans des lieux improbables, cabinet médical, Pôle Emploi grâce à **Marie et Cécile**.

Les micro-crèches « Les coloriés ».

La **Directrice Ariane** souhaitait offrir un cadeau de noël solidaire aux parents des enfants accueillis ainsi qu'aux salariés. Une magnifique commande de 200 pochettes nous a été faite, nous avons pu les livrer et présenter notre association aux salariés

Depuis l'Ariège **Hilde** nous a réalisé des porte-savons, des pochettes à bijoux....
Jeannine a organisé des ventes à son domicile avec les voisines autour d'un café.
Caroline a sollicité sa famille et son réseau des coeurs, des bouillottes ont rencontré un beau succès.
Valérie infatigable a fait de nombreux aller et retours à notre siège, pour se réapprovisionner en porte-badges qu'elle a vendus en belle quantité à l'hôpital de Melun.

Et enfin, nous avons réussi à faire la seule et unique vente de fin d'année à l'hôpital de Melun. Là encore les salariés ont répondu présents.

Un Immense Merci, grâce à vous la cueillette a été bonne
Nous avions l'énergie, vous aviez l'envie : ensemble nous avons réussi à sauver notre année chaotique.

Adhésions et Parrainages

Nous terminons l'année 2020 avec **79 adhérents** à jour de leur cotisation, en légère augmentation par rapport à 2019 (+6). Les **Parrainages** ont continué de progresser, **40 parrainages** sont effectifs à fin 2020 (+14). (Pour mémoire, le parrainage est collectif. Les enfants étant destinés à un retour en famille il nous a semblé plus simple d'organiser les parrainages de cette façon.)

Lettre aux Parrains et Lettres d'information

A notre retour du Sénégal, nous avons fait parvenir à nos sympathisants la lettre d'information n°5. Courant 2020, nous avons fait parvenir à nos marraines et parrains 2 lettres « Info-parrainage » donnant des nouvelles de tous les enfants de la pouponnière.

Le Site Internet

Le site internet est régulièrement mis à jour par Marc, Administrateur, en collaboration avec la Présidente. Un grand merci à Marc, qui finance également le coût de l'hébergement et le nom de domaine du site.

La Page Facebook

Nous alimentons presque quotidiennement la page officielle Facebook de La Force d'un Sourire par des photos des événements, de nos produits à la vente, de la vie de la pouponnière et des enfants.

Nos manifestations et nos ventes en 2020

Janvier : ventes à l'Astrolab de Melun (restitution des stagiaires de l'IRST)

5 et 6 Juin 2020 : ventes au siège de l'Association

Décembre 2020 : ventes au GHSIF (Groupe Hospitalier du Sud Ile de France)

Prizle

Nous avons ouvert un compte au profit de l'association sur le site Prizle, qui propose aux personnes qui effectuent des achats par le net de reverser un petit pourcentage gratuitement à un projet de leur choix.

La maison du sourire en 2020.

Présence de Christine et Bernard au Sénégal **du 22 janvier au 23 mars.**

Les mesures de confinement

- **Le 7 mars** une affiche est apposée sur la porte d'entrée de la pouponnière invitant tous les visiteurs à se laver les mains avant de pénétrer dans la pouponnière.
- **Le 17 mars** la décision est prise d'interdire jusqu'à nouvel ordre toutes les visites de personnes autres que les salariés et la Direction de la pouponnière.
- **Le 21 mars** réunion de service en présence de Christine et Bernard .au cours de cette réunion point sur le Covid en Italie, en France, et dans le monde. A cette réunion est évoquée l'intention de mettre en place un confinement du personnel volontaire.
- **Le 28 mars**, réunion du personnel en vue de l'organisation du confinement. Les volontaires se font connaître.
- **Le 28 mars** réunion en visioconférence du COPIL pouponnière (Fabrice, Alba, Christine et Bernard). Décision d'acheter sur les fonds de l'association la force d'un sourire matelas, congélateur, et denrées alimentaires.
- Décision d'octroyer une prime pour les salariés en confinement 45 000 FCFA, soit 68 euros.

- **Le 30 mars**, 12 membres du personnel sont confinés au sein de la pouponnière pour une durée indéterminée : 9 assistantes maternelles, 2 femmes de ménage et 1 gardien. Fabrice devra passer régulièrement 2 nuits par semaine pour assurer le gardiennage, afin de relayer Gaston.
- **Le 17 mai** une femme de ménage quitte le confinement après 1 mois et demi.
- Dès la **mi-mai** une petite maison est louée à Mbodiène plage. Chaque nouvelle personne qui rentrera désormais à la pouponnière devra s'isoler dans cette maison pendant 7 jours y compris les bébés qui arrivent, les bébés qui sont hospitalisés, les salariés qui sont sortis du confinement de la pouponnière pour rentrer dans leur famille et qui réintègrent leur poste de travail..
- **Le 26 mai** arrivée d'un nouveau gardien Bakary pour remplacer Gaston qui rencontre des soucis de santé.
- **Le 16 juin** retour en famille de 5 enfants. Contrairement à ce qui se pratique depuis l'ouverture, les enfants ne sont pas rendus à leur famille à la pouponnière, mais au tribunal de Dakar.
- **Le 24 août** tous les salariés seront par roulement rentrés chez eux. Quelques salariés nouveaux remplacent ceux et celles qui ne souhaitaient pas être confinés, ou qui ne peuvent plus l'être pour des raisons familiales.
- **Le 8 septembre** Gaston le gardien décède.
- **Le 1^{er} décembre** fin du confinement à la pouponnière.

En moyenne, le personnel confiné alternait un mois et demi de confinement total, suivi de 15 jours de retour à leur domicile, puis 7 jours de « pré confinement », avec prise de température régulière, dans la maison louée à cet effet à Mbodiène-plage.

Du 30 mars date du confinement au 1^{er} décembre date du déconfinement, 14 enfants sont retournés dans leur famille et 7 enfants sont arrivés à la pouponnière.

Stagiaires

Nous avons accueilli pendant notre séjour 2 stagiaires de l'IRTS de Nancy Julia et Candice. Ces 2 stagiaires sont en 2^{ème} année éducateur jeunes enfants, nous les recevons dans le cadre de leur stage long de janvier à mars.

La Direction de l'IRTS de Nancy nous demande d'organiser leur retour anticipé à l'annonce du confinement en France.

Ecole Alsacienne

Pour la 2^{ème} année consécutive, pendant notre séjour nous avons reçu des élèves de seconde en stage de découverte pendant une semaine.

L'accueil des enfants

En 2020, la pouponnière a accueilli **12** nouveaux enfants.

Depuis sa création et jusqu'au 31/12/2020, c'est **55** enfants qui ont été admis à la Maison du Sourire, dont **31** sont retournés dans leur famille (ou famille élargie).

Au 31 décembre 2020, **21** enfants séjournent à la pouponnière.

Ils étaient agés de 4 mois à 22 mois.

12 enfants en petite section (de 0 à 12 mois)

9 enfants en grande section (de 13 mois à 24 mois et plus).

17 des 36 enfants ayant séjourné à la pouponnière en **2020** ont reçu au moins une visite (58,82%) contre **20/34** (58,82%) en 2019

Du fait de la pandémie, il n'y a eu que 64 visites en 2020 (contre 132 en 2019).

La durée moyenne du séjour des enfants sortants a diminué en 2020, **562 jours** (contre **640** en 2019)

STATISTIQUES POUPOUNNIERE AU 31/12/2020

	Filles	Garçons	Total
Nombre d'enfants accueillis	32	23	55
Nombre d'enfants retournés en Famille	21	10	31
Nbre d'enfants adoptés	0	0	0
Nbre d'enfants orientés vers une autre structure	0	1	1
Nbre d'Enfants décédés	1	1	2
Presents au 31/12/2020	10	11	21

STATISTIQUES POUPOUNNIERE PERIODE DU 01/01/2020 au 31/12/2020

	Presents au 31/12/2019	Mvts du 01/01/2020 au 31/12/2020		Presents au 31/12/2020
		Entrées	Sorties	
Filles :	12	7	9	10
Garçons :	12	5	6	11
Nombre d'Enfants :	24	12	15	21

Dont :	Filles	Garçons	Total
De 0 à 6 mois	2	4	6
de 6 mois à 1 an	5	1	6
de 1 an à 18 mois	0	3	3
de 18 mois à 2 ans	3	3	6
plus de 2 ans	0	0	0
Total au 31/12/2020 :	10	11	21

age de la fille la plus jeune au 31/12/2020 **4 mois 15 jours**

age du garçon le plus jeune au 31/12/2020 **10 jours**

age de la fille la plus âgée au 31/12/2020 **1 an 10 mois 25 jours**

age du garçon le plus âgé au 31/12/2020 **1 an 8 mois 15 jours**

ancienneté de la fille la plus ancienne au 31/12/2020 **1 an 10 mois 6 jours**

ancienneté du garçon le plus ancien au 31/12/2020 **1 an 7 mois 11 jours**

Durée moyenne du séjour en jours		
à la sortie	562	(mini 265 maxi 749)
des présents au 31/12/2020	305	(mini 0 maxi 675)

nbre d'enfants présents du 01/01/2020 au 31/12/2020 **36 ***

Nombre d'Enfants ayant reçu au moins une visite **17** **47,22%**

Nombre Total de visites pendant la période **64**

* (Il s'agit des enfants ayant été présents pendant la période, sortis ou non)